

Trato directo con la población es prioridad para un buen gobierno

Hace compromisos Mirtha en La Cruz de Huanacaxtle

Se pavimentará la calle de ingreso a la colonia Nueva Era, se reencarpetarán la avenida principal desde el cruce de la 200 hasta el cruce de La Manzanilla y se entregarán televisiones a la Escuela Telesecundaria

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- Como parte del programa Encuentro Contigo, Mirtha Villalvazo, presidenta municipal de Bahía de Banderas, visitó la colonia Nueva Era, ubicada en la Cruz de Huanacaxtle.

Página 6



Arrancan trabajos de perforación exploratoria del Pozo 42 en la cuenca del río Cuale

Garantiza SEAPAL agua para el centro

Mayor disponibilidad y presión hídrica en colonias como Emiliano Zapata, Centro, El Cerro, 5 de Diciembre, Olímpica, Lázaro Cárdenas, entre otras, además de contribuir a garantizar el abasto durante los próximos 50 años

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En el marco de las acciones contempladas en el Máster Plan para el abastecimiento de agua potable, impulsado por el Presidente Municipal de Puerto Vallarta, Luis Alberto Michel Rodríguez y por el director de SEAPAL Vallarta, Salvador Llamas Urbina, dieron inicio las obras de perforación del Pozo 42 en la cuenca del Río Cuale.

Página 5

A través de la Fiscalía Especial Regional y diversas áreas

Realiza Fiscalía audiencia pública



A nombre del Profe Michel, el síndico municipal celebró este acercamiento que brinda a los ciudadanos la oportunidad de exponer sus inquietudes sobre el quehacer de la instancia estatal

Elementos municipales de SIPINNA para la protección de niñas, niños y adolescentes

Reciben capacitación en prevención del delito

Se impartió por parte de la Fiscalía del Estado y el Secretariado Ejecutivo de la SIPINNA en Jalisco, el taller 'Dimensiones de las Violencias, Violencia Digital y Cultura de la Denuncia'

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con el objetivo principal de fortalecer las acciones, programas y políticas públicas implementadas para la protección y bienestar de las niñas, niños y adolescentes, se impartió este jueves el taller de prevención del delito 'Dimensiones de las Violencias, Violencia Digital y Cultura de la Denuncia' a integrantes de los Sistemas de Protección Municipal y autoridades de los cinco municipios que conforman el Distrito Judicial VIII, teniendo a Puerto Vallarta como sede.

Página 3

Trending Topic

¡A Chabelo no lo superó!



La Reina Isabel II murió a los 96 años y, además de todos los mensajes de cariño hacia la Casa Real Británica, las redes sociales no dejaron de recordar a Chabelo! Y es que muchos mexicanos hablan de lo longevo que es Xavier López 'Chabelo' y cómo ha ido sobreviviendo y dejando atrás a muchas celebridades que también ya tenían varias décadas de vida. La cuenta de Twitter 'Chabelo vivió más que la reina Isabel II, monarca del Reino Unido y la Mancomunidad de Naciones durante setenta años,

convirtiéndose en la monarca más longeva y con mayor tiempo en funciones, figura tan criticada como aclamada y una de las líderes que definieron el siglo XX. De igual manera, demás usuarios de redes sociales compartieron memes sobre Isabel II y Chabelo, y convirtieron al conductor en Trending Topic. Algunos vieron a Chabelo como el gran ganador como si se tratara de un videojuego. Para algunos, Chabelo está triste porque ahora 'se mueren bien jóvenes'.

Al no tener un objetivo recaudatorio

Gestionarán que registro de mascotas sea gratuito

Busca contribuir en el control y concientización sobre la tenencia responsable y ayudar a hacer efectivos los derechos de los animales

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El registro único de mascotas del municipio de Puerto Vallarta tiene como principal fin, ser un modelo de control y concientización sobre la tenencia responsable de caninos y felinos, el cual ayudará a hacer efectivos los derechos de los animales y se posibilitará su recuperación en caso de extravío o robo, por lo cual el gobierno que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez gestionará ante el Congreso del Estado que se realice sin costo alguno para los propietarios.

Como parte de los objetivos planteados por el gobierno municipal en materia de protección, bienestar y cuidado de animales domésticos, se propuso contar con un registro único de mascotas que la mayoría de los municipios de nuestra entidad no lo tienen.

Página 5

Por oleaje elevado en playas de Puerto Vallarta

Se mantiene bandera roja

Se hace un llamado a la población a evitar ingresar al mar y seguir las recomendaciones del personal de Guardavidas y autoridades, quienes realizan recorridos preventivos a lo largo del litoral

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Para resguardar la seguridad y bienestar de la población, la Dirección de Protección Civil y Bomberos, realizó recorridos preventivos por las playas del municipio para monitorizar las condiciones del mar el cual continúa presentando oleaje elevado por el paso del Huracán Kay. Debido a ello, se determinó que se mantendrá la Bandera Roja en las playas de nuestro litoral, debido a que las condiciones no son aptas para su uso recreativo, ante los riesgos que representan los efectos de marea de tormenta actuales.

Página 3

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

La reina Isabel II ascendió al trono con 25 años y ha fallecido con 96 convertida en una soberana icónica, respetada en su país y en el resto del mundo, que puso la Corona y el sentido del deber por encima de todo. La Monarca del Reino Unido, fue durante 70 años la reina de todas las reinas, pues nunca necesitó de su nombre, su apellido o su reinado, para saber que se hablaba de ella cuando alguien se refería simplemente a "la reina".

Las siete décadas del reinado de Isabel II estuvieron marcadas por su fuerte sentido del deber y su determinación por dedicar su vida al trono y a su pueblo.

Para muchos británicos, la monarca fue el único punto constante en un mundo que cambiaba rápidamente a medida que la influencia de Reino Unido declinaba, la sociedad se transformaba y el papel de la monarquía se ponía en entredicho.

Su éxito en el mantenimiento de la monarquía en tiempos tan turbulentos fue aún más notable si se piensa que en el momento de su nacimiento el trono no era su destino.

Elizabeth Alexandra Mary Windsor nació el 21 de abril de 1926, pero como hija mayor de Alberto el duque de York, y Elizabeth Bowers-Lyon, no estaba en línea directa para convertirse en reina.

Su padre era el segundo hijo del rey Jorge V. El heredero era el primogénito David. En esos años, su sobrina Isabel soñaba con ser "una mujer de campo con muchos caballos y perros".

Pero una historia de amor lo cambió todo.

Heredera inesperada Cuando Jorge V murió en 1936 David llegó al trono como Eduardo VIII.

Sin embargo, la mujer que este eligió como esposa, la estadounidense Wallis Simpson, quien era divorciada, fue considerada inaceptable para la monarquía por motivos políticos y religiosos, lo que provocó una seria crisis en palacio.

A finales de ese año, Eduardo



LA REINA HA MUERTO Y CON ELLA UNA ERA

Primera parte.

VIII decidió abdicar a favor del padre de Isabel, un hombre tímido y nada atraído por la vida pública, quien a regañadientes se convirtió en Jorge VI.

En un clima de tensión creciente en Europa, el nuevo rey y su esposa se dispusieron a restaurar la fe en la monarquía. Su ejemplo no se perdió en su hija mayor, quien como heredera inesperada comenzó a prepararse para un día ceñirse la corona británica.

Tanto ella como su hermana, Margarita, nacida en 1930, fueron educadas en casa y crecieron en un ambiente familiar amoroso.

Isabel tenía una relación muy cercana con su padre y desde muy pequeña mostró un gran sentido de la responsabilidad.

Ya antes de convertirse en primer ministro Winston Churchill dijo sobre ella que poseía "un aire de autoridad asombroso en una niña".

Pese a no ir a una escuela formal, Isabel se hizo experta en idiomas y estudió detalladamente historia constitucional. Para que conviviera

con niñas de su edad, el palacio creó un grupo especial de scouts: la Primera Compañía de Buckingham.

Esoños años de aprendizaje estuvieron marcados por un evento que involucró a toda la nación: la Segunda Guerra Mundial.

De esta época se recuerdan particularmente sus mensajes de esperanza a los niños británicos y su escapada de Buckingham Palace, al término del conflicto, para celebrar con la multitud en las calles londinenses. También su enrolamiento en el Servicio Territorial Auxiliar, donde aprendió a conducir y reparar camiones.

El encuentro con el príncipe Felipe En 1939, la princesa de 13 años asistió junto a los reyes a una visita a la Escuela de la Royal Navy en Dartmouth.

Ella y su hermana fueron acompañadas en el recorrido por uno de los cadetes, su primo tercero, el príncipe Felipe de Grecia.

No era la primera vez que se veían, pero fue la primera vez que se interesó en él. Su romance inició unos años después, con un intercambio regular de cartas e invitaciones a compartir con la familia real cuando estaba de permiso en la Marina.

Cuando Isabel puso en su tocador una foto de Felipe vestido en su uniforme naval, todos supieron que la relación iba en serio.

Pero tuvieron que enfrentar una serie de obstáculos. El rey se mostraba reacio y el príncipe griego tuvo que vencer la oposición de algunos cercanos que no aceptaban su linaje extranjero.

Finalmente, los deseos de la pareja prevalecieron y contrajeron matrimonio el 20 de noviembre de 1947 en la Abadía de Westminster.

El duque de Edimburgo, título

otorgado a Felipe desde ese momento, continuó con su carrera naval y fue destinado a Malta, lo que significó que, al menos durante un tiempo, la pareja pudo disfrutar de una vida relativamente normal.

Su primer hijo, el príncipe Carlos, nació en 1948, y dos años después llegó la princesa Ana. Andrés y Eduardo nacieron en 1960 y 1964, respectivamente.

La muerte de su padre En enero de 1952, Isabel, con 25 años y Felipe ocuparon el lugar del rey y la reina en una gira por África.

A esas alturas, Jorge VI padecía cáncer de pulmón en fase terminal, provocado por toda una vida de fumar en exceso.

El monarca, desobedeciendo los consejos médicos, fue al aeropuerto a despedirlos. Fue la última vez se vieron.

La pareja estaba en Kenia cuando llegó la noticia de la muerte del rey e Isabel regresó inmediatamente a Londres, ya como la nueva reina.

No tuvo un período de aprendizaje. Mi padre murió demasiado joven y todo se produjo muy repentinamente", recordaría tiempo después.

Una nueva era Su coronación en junio de 1953 fue televisada y millones de personas la vieron. La reina tenía en ese momento 27 años.

Reino Unido aún sufría la austeridad de la posguerra y los analistas vieron la coronación como el amanecer de una nueva era isabelina, recordando a Isabel I, quien reinó por 45 años hasta comienzos del siglo 17.

La Segunda Guerra Mundial sirvió para acelerar el fin del Imperio Británico, y para cuando la nueva reina emprendió su primera gira como monarca en noviembre de 1953, muchas de sus antiguas posesiones, incluida la

India, se habían independizado. A lo largo de los años 50, las antiguas colonias y dominios se unieron en la nueva Mancomunidad británica, que mantuvieron lazos de distintos grados con la Corona británica.

Convenida de la importancia de su papel como la mejor embajadora de su país, Isabel II viajó durante décadas por el mundo, visitando a gobiernos extranjeros o haciendo de anfitriona de jefes de Estado.

Como monarca constitucional, siempre se tomó con seriedad su derecho a consultar, aconsejar y advertir, pero nunca trató de sobrepasarse. Sabía que era jefa de Estado, pero no de gobierno.

Varios primeros ministros le reconocieron un gran manejo de información, al punto que Harold Wilson (dos veces primer ministro) dijo —al retirarse de la política— que el mejor consejo que le podía dejar a su sucesor era que "preparase bien su tarea" antes de la audiencia regular que mantienen los gobernantes con la reina.

Winston Churchill, quien sirvió bajo cuatro monarcas, se mostró impresionado por su conocimiento e ingenio.

De la monarquía a la familia real A partir de los años 60, y alentada por su esposo, la reina comenzó a introducir cambios para adaptarse a los nuevos tiempos en que la sociedad británica y su actitud hacia la monarquía habían cambiado.

En ese contexto, poco a poco el término la monarquía fue reemplazado por el de la familia real.

A finales de esa década, Buckingham decidió que era necesario mostrar la vida del palacio de una manera menos formal y más cercana.

El resultado fue un documental de la BBC en que la familia aparecía realizando actividades normales que nunca antes se habían exhibido en público: una barbacoa, la decoración del árbol de Navidad, padres e hijos dando un paseo.

Algunos críticos dijeron que las imágenes destruyeron la mística de la realeza, pero sin duda el film contribuyó a aumentar el apoyo a la monarquía.

En 1977, el Jubileo de plata fue celebrado con entusiasmo en las calles. El afecto por la monarquía parecía seguro y gran parte de eso se debía a la propia reina.

Año tras año, Isabel II siguió cumpliendo con sus deberes, viajando y promoviendo los intereses británicos.

Uno de los hitos de su diplomacia se produjo en 1991, tras la guerra del Golfo, cuando viajó a Estados Unidos y se convirtió en la primera monarca británica en abordar una sesión en el Congreso estadounidense.

Opinión.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1



MERIDIANO/Puerto Vallarta

Visitó este destino turístico de Jalisco en los ochentas

Deslumbraron a La Reina Isabel II llaves de la ciudad

* La soberana estuvo en dos ocasiones en México, en una de ellas pisó suelo jalisciense y disfrutó de la belleza de Puerto Vallarta

a Isabel II y su esposo el príncipe Felipe de Edimburgo, incluso había imágenes con la foto de ambos, mientras el ambiente era festivo.

La soberana arribó en el yate real Britannia, donde ofreció una cena a las autoridades de los tres niveles de gobierno.

En aquel entonces, fue recibida por el presidente de México, Miguel de la Madrid Hurrado, así como por el Gobernador Flavio Romero de Velasco, el entonces presidente

municipal Jorge Lepe y el canciller Bernardo Sepúlveda. A la cena también se invitó al empresario vallartense, Salvador Solórzano y a su esposa Ofelia Vargas.

Ellos la llevaron a conocer el asilo de ancianos en El Coapínole, en la delegación de El Pirallal, en donde la Reina estuvo contenta por el recibimiento.

Como parte de su visita, el presidente vallartense le entregó las llaves de la ciudad

a la Reina Isabel, sin embargo el protocolo establecía que las recibiría estando sentada, sin embargo durante su entrega, el alcalde le pidió que se pusiera de pie y así lo hizo.

Asombrada por el diseño Isabel expresó: "Qué bonitas (las llaves), deberían de venir de un arquitecto para ser tan hermosas".

La Reina Isabel II previamente había estado en el país en 1975, durante la gestión del Presidente, Luis Echeverría Álvarez.



En las calles de Puerto Vallarta se colgaron pendones en los que se le daba la bienvenida

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 10591-12388-001. Circulatorias 12-22275. Certificado de Licitud de Título 3375. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP-1997-93. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN024-019-208. Registro CONAMEX 8029-93. Registros CANACINTRA 3340. Registro ANESEM 8029-93. Los colaboradores que tienen sus derechos reservados del contenido de sus artículos, firman autorización de divulgar originales aunque no se publiquen. Todos los derechos y responsabilidades a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta. -teléfono- Reproducción autorizada en la CDROM. Media Massena Mexicana S.A. de C.V. Luz Banián No. 13492 Col. de Héroes México. Correo Electrónico: info@cmcmex.com. La firma del papel, Club de periodistas de México, Fomento, Mita S.A. CDROM. Apoyos S de R. L. -Oficina General-, redacción y talleres Independencia #326 C.P. 62170, Aguascalientes, Jalisco, Nayarit, México.

**Elementos municipales de SIPINNA
para la protección de niñas, niños y adolescentes**

Reciben capacitación en prevención del delito

** Se impartió por parte de la Fiscalía del Estado y el Secretariado Ejecutivo de la SIPINNA en Jalisco, el taller 'Dimensiones de las Violencias, Violencia Digital y Cultura de la Denuncia'*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el objetivo principal de fortalecer las acciones, programas y políticas públicas implementadas para la protección y bienestar de las niñas, niños y adolescentes, se impartió este jueves el taller de prevención del delito 'Dimensiones de las Violencias, Violencia Digital y Cultura de la Denuncia' a integrantes de los Sistemas de Protección Municipal y autoridades de los cinco municipios que conforman el Distrito Judicial VIII, teniendo a Puerto Vallarta como sede.

La capacitación estuvo a cargo de Felipe Carranza Tamariz y Héctor Lua Herrera, de la Dirección de Prevención del Delito de la Fiscalía General del Estado, que coordinados con la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal de Protección Integral de Niños Niñas y Adolescentes (SIPINNA) Jalisco, brindaron a los funcionarios información sobre Ciberprevención que da cuenta del uso de la tecnología en el delito de trata de personas; la Construcción de Paz, para la prevención de la violencia y conductas que pongan en riesgo a niñas, niños y adolescentes;

la cultura de la denuncia, entre otros.

Estas actividades se realizan como parte del Programa Estatal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (NNA) del Estado de Jalisco, dentro su objetivo de Protección, otorgando así lineamientos para la mejora del modelo de protección especial de NNA, de acuerdo a la ley en la materia, de tal forma que resguarde su integridad, garantice el respeto a su dignidad, asegure la restitución de sus derechos y prevengan su victimización.



A través de la Fiscalía Especial Regional y diversas áreas

Realiza Fiscalía Estatal audiencia pública para escuchar a ciudadanos

** A nombre del Profe Michel, el síndico municipal celebró este acercamiento que brinda a los ciudadanos la oportunidad de exponer sus inquietudes sobre el quehacer de la instancia estatal*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Para dar continuidad a una serie de audiencias que realiza la Fiscalía Estatal de Jalisco por el interior de la entidad, este jueves se llevó a cabo en esta ciudad la audiencia pública organizada por la Fiscalía Especial Regional, a fin de crear una cercanía con los ciudadanos y escuchar sus inquietudes respecto al quehacer de los servidores públicos de esta institución, en busca de mejorar los servicios y atención.

En representación del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, el Síndico Juan Carlos Hernández Salazar, dio la bienvenida a las y los funcionarios de la dependencia, así como a los ciudadanos que asistieron a esta audiencia celebrada en el patio central de la presidencia municipal.

A nombre del Ayuntamiento, celebró este acercamiento donde se le da la oportunidad a la ciudadanía de exponer sus dudas, presentar sus quejas sobre el actuar de los funcionarios públicos y aclarar dudas acerca de los trámites que realizan ante la Fiscalía Estatal.

Agradeció la participación de la Fiscalía Especial de Derechos Humanos, las direcciones de Visitaduría, Contraloría, Policía Investigadora, así como del área de Extorcionistas y autoridades regionales, en este programa que brinda orientación sobre las carpetas o procesos, buscando apoyar de la mejor manera.

"Por eso aplaudimos esta iniciativa, y como gobierno nos sentimos comprometidos con los vallartenses y con gusto brindamos las facilidades para acercar a nuestros ciudadanos

a estas instancias", expresó el síndico municipal.

Por su parte, el Fiscal Especial Regional, José Alberto Mora Trujillo, explicó que por instrucciones del Fiscal Estatal, hace alrededor de un mes se iniciaron estas audiencias, recorriendo distintos lugares del interior del estado, a efecto de crear ese lazo y cercanía con el ciudadano, "y se dé cuenta de que la Fiscalía está para servirles, para tratar de mejorar esta sociedad, y en donde pueda apoyarse".

Indicó que la idea de crear este programa, es acudir directamente a escuchar cuáles son las dudas e inquietudes de los ciudadanos acerca del actuar de la Fiscalía y los servidores públicos. "La indicación del Fiscal Estatal es que nos hagamos acompañar de todos los cuerpos directivos y de las áreas que integran la Fiscalía, como son órganos de control y áreas especializadas en investigar todo el actuar del Ministerio Público y de sus funcionarios, para determinar si han cometido un delito o alguna falta y poderlos sancionar", apuntó.

En esta audiencia participaron, Selene de la Torre Romo, secretaria particular del Fiscal Especial Regional y organizadora del evento; Rosa María Tapia, representante de la Fiscalía de Derechos Humanos; Abraham Torres, director de Extorcionistas; Gustavo Roan Gutiérrez, director de la Contraloría Interna de la Fiscalía del Estado; Alma Delia Diaz, directora de Visitaduría; María Lilitana Peña Tovar, directora del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses y Sara Gabriela Engoongarayzal, directora de la división Costa Norte de la Fiscalía Regional.



Por oleaje elevado en playas de Puerto Vallarta

Se mantiene bandera roja

** Se hace un llamado a la población a evitar ingresar al mar y seguir las recomendaciones del personal de Guardavidas y autoridades, quienes realizan recorridos preventivos a lo largo del litoral*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Para resguardar la seguridad y bienestar de la población, la Dirección de Protección Civil y Bomberos realizó recorridos preventivos por las playas del municipio para monitorear las condiciones del mar el cual continúa presentando oleaje elevado por el paso del Huracán Kay.

Debido a ello se determinó que se mantendrá la Bandera Roja en las playas de nuestro litoral, debido a que las condiciones no son aptas para su uso recreativo, ante los riesgos que representan los efectos de marea de tormenta actuales.

Es por ello que el gobierno municipal del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, hace un

llamado a la ciudadanía para que evite ingresar al mar y que siga las recomendaciones del personal de Guardavidas y las diferentes autoridades que están trabajando por su seguridad. Se invita además a mantenerse informados a través de los canales oficiales y estar atentos a los avisos preventivos de la Dirección de Protección Civil y Bomberos.





VÍBORAS

En la opinión de... *Moisés Madariaga*

NO HAY FECHA QUE NO SE CUMPLA, NI PLAZO QUE NO SE LLEGUE

Este viernes la agenda está sumamente cargada: de plato principal se llevará a cabo la ceremonia en el centro internacional de convenciones del profesor Luis Alberto Michel Rodríguez.

El pleno del ayuntamiento será para escuchar de viva voz los resultados que han alcanzado él y su equipo de regidores.

NO ASISTIRÁN

Como ya lo había adelantado, no acudirá el líder de la fracción parlamentaria del Partido Verde, Francisco Sánchez Gaeta, lo mismo sucederá con Luis Ernesto Munguía González.

Por su parte Carla Helena Castro López del Partido Verde si acudirá al evento convocado a las 19:00 horas.

LOS NARANJAS SÍ

De acuerdo a la convocatoria si acudirán los del Movimiento Ciudadano, Candelaria Tovar,



Luis Alberto Michel Rodríguez.



Juan Huerta Peres.

Lupita Guerrero y Diego Franco.

BIEN PLANCHADOS

Por parte de Morena y sus aliados acudirán todos los regidores convocados, puesto que se hilvanó muy bien en la pasada sesión de ayuntamiento, ocurrida el pasado 31 de agosto, fecha en que se declaró recinto oficial el Centro Internacional de Convenciones.

COINCIDENCIAS FUNESTAS

Qué coincidencia: hoy será la fecha en que se conmemore una fecha más del fallecimiento del vallartense, Manuel Lepe Macedo, el número 38.

Digo que fue coincidencia por poco la reina Isabel II muere en la fecha de su aniversario luctuoso.

UN CUADRO A SU MAJESTAD

Recordemos que a la reina Isabel II le entregó un cuadro pintado por él mismo en

1983, cuando aquí el alcalde era Jorge Leobardo Lepe y el gobernador Flavio Romero de Velazco.

El cuadro que se le regaló a su majestad la reina Isabel II, se encuentra en una de las bodegas reales de Palacio de Buckingham, es del estilo Naïf y nunca ha sido exhibido en alguna muestra pictórica.



Visita a palacio municipal de Puerto Vallarta, por la Reina Isabel II, siendo presidente municipal Jorge Lepe y el gobernador Flavio Romero de Velazco.

DOS VIAJES

La reina realizó dos viajes a nuestro país:



El peso de la corona.

la primera coincidió con la celebración del día de la Bandera y fue con el presidente Luis Echeverría Álvarez en 1975 y con el presidente Miguel de la Madrid Hurtado en 1983.

LA CORONA DE CONCRETO

La reina Isabel II se ruborizó cuando vio la corona de la iglesia de Guadalupe. Discreta como siempre era, murmuró que su Corona era de verdad, pero le contestó "sí, pero esta corona de concreto mueve a todo el mundo".

HOY RINDE PROTESTA

Este sábado también llegará como dirigente de la Federación de Trabajadores de Jalisco (FTJ), el licenciado Juan Huerta Peres, quien por muchos años se mantuvo al lado fue el líder de la CTM, Rafael Yerena Zambrano.

Su evento será a las 11 de la mañana y está convocado para rendir protesta en el Teatro Moncayo. Seguramente asistirá el gobernador de la entidad, Enrique Alfaro Ramírez.



¡Esta temporada de lluvias, tu seguridad es primero!

— Conoce las — recomendaciones



En la laguna del Centro Universitario de la Costa

La presencia de cocodrilo sorprende gratamente a comunidad universitaria

* En los últimos días, se observa al majestuoso ejemplar nadando libremente, sin que sea molestado y tampoco sale del agua
 * Y aunque no representa riesgo alguno, en los siguientes días será capturado y colocado en un sitio del reptilario

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La tarde del jueves 7 de septiembre, en la laguna artificial que se encuentra al interior del Centro Universitario de la Costa, la comunidad universitaria disfrutó de la presencia de un cocodrilo pequeño, que escapó del Reptilario Cipactli y aunque se han colocado trampas para llevarlo de vuelta a la Unidad de Manejo para la Conservación de la Vida Silvestre, encuentra de nuevo salida a la laguna.

A la salida de clases, los alumnos se dieron cuenta de su presencia y de la caza que hizo con un ave que se encontraba en este cuerpo de agua. El Dr. Jorge Téllez López, rector del CU Costa se dio cuenta del interés de los alumnos y alumnas, en uno de los recorridos que realiza diario por el Centro Universitario y se percató de lo que ocurría.

Por lo que también disfrutó el acontecimiento, junto con la comunidad universitaria, tomando fotografías y video. Destacó que por el momento no representa peligro para quienes caminan alrededor de la laguna.

No obstante, dará indicaciones para que en los próximos días, lo devuelvan al reptilario, a cargo del Dr. Pablo Simitrius Hernández Hurtado.

Reptilario Cipactli del CUCosta
 La Unidad de Manejo para la Conservación de la Vida Silvestre (UMA) se constituyó el 24 de enero del año 2000, su clave de registro es: INE/CITES/DGVS-CR-IN-0610-JAL/00. Es la única en su tipo que se desarrolla en un Centro Universitario de la Universidad de Guadalajara y la primera de cocodrilos en cautiverio en el estado de Jalisco. Tiene su origen y finalidad en "dar respuesta a la demanda social y de administración pública", con respecto a acciones concretas de manejo y conservación del cocodrilo de río (*Crocodylus acutus*) y otros reptiles en la región de Bahía de Banderas, Jalisco y Nayarit.

Es una unidad de manejo zoológico que presenta una superficie de 0.32 hectáreas, en la que se distribuyen diez acuaterrarios para cocodrilos adultos, juveniles, crías y tortugas acuáticas, donde

se realiza investigación sobre los reptiles de la región en cautiverio y vida silvestre, la cual está enfocada a la protección, conservación y aprovechamiento sustentable de los mismos. Además, imparte pláticas de educación ambiental a estudiantes de diversos grados escolares, y recibe turistas nacionales y extranjeros.

El Reptilario Cipactli recibe cocodrilos y otros reptiles, aves y mamíferos los cuales son atendidos médicamente y rehabilitados, todo esto coadyuvando con autoridades municipales, estatales y federales en la materia. A los cocodrilos, iguanas y tortugas, se les realiza el manejo biológico que consta de alimentación, reproducción, incubación de huevos y avivamiento de crías. Y cuenta con los permisos correspondientes.



Al no tener un objetivo recaudatorio

Gestionarán que registro de mascotas sea gratuito

* Busca contribuir en el control y concientización sobre la tenencia responsable y ayudar a hacer efectivos los derechos de los animales

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El registro único de mascotas del municipio de Puerto Vallarta tiene como principal fin, ser un modelo de control y concientización sobre la tenencia responsable de caninos y felinos, el cual ayudará a hacer efectivos los derechos de los animales y se posibilitará su recuperación en caso de extravío o robo, por lo cual el gobierno que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez gestionará ante el Congreso del Estado que se realice sin costo alguno para los propietarios.

Como parte de los objetivos planteados por el gobierno municipal en materia de protección, bienestar y cuidado de animales domésticos, se

propuso contar con un registro único de mascotas que la mayoría de los municipios de nuestra entidad no lo tienen.

Ello, a fin de conocer su identificación e historial de adquisición. Este registro será de manera voluntaria y optativa y se expedirá un acta de registro y una placa de identificación.

Originalmente se propuso una contribución o pago que sería destinado exclusivamente para adquirir alimentos e insumos que permitan mejorar el trato, la salud y alimentación de animales que se encuentran en situación de calle o abandono.

Sin embargo, el gobierno del Profe

Michel, consciente de que existen instituciones y personas físicas que actualmente realizan labores altruistas en pro del bienestar animal, realizará las gestiones pertinentes ante el Congreso del Estado de Jalisco para que el registro único de mascotas no se considere dentro del proyecto de Ley de Ingresos de este municipio y se lleve a cabo sin costo alguno.

El registro de mascotas fortalecerá temas como el reconocimiento legal, ayuda en caso de extravío, accidentes, maltrato y crueldad, así como campañas de vacunación. También, con su constancia de propiedad, podrán solucionarse mejor los casos en donde los animales agreden a las personas.



Arrancan trabajos de perforación exploratoria del Pozo 42 en la cuenca del río Cuale

Fortalecerá SEAPAL disponibilidad del agua en centro de Puerto Vallarta

* Mayor disponibilidad y presión hídrica en colonias como Emiliano Zapata, Centro, El Cerro, 5 de Diciembre, Olímpica, Lázaro Cárdenas, entre otras, además de contribuir a garantizar el abasto durante los próximos 50 años

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En el marco de las acciones contempladas en el Máster Plan para el abastecimiento de agua potable impulsado por el Presidente Municipal de Puerto Vallarta, Luis Alberto Michel Rodríguez y por el director de SEAPAL Vallarta, Salvador Llamas Urbina, dieron inicio las obras de perforación del Pozo 42 en la cuenca del río Cuale.

Los trabajos tienen como finalidad fortalecer la disponibilidad y presión del agua potable en colonias como Emiliano Zapata, Centro, El Cerro, 5 de Diciembre, Olímpica, Lázaro Cárdenas, entre otras, además de contribuir a garantizar el abasto durante los próximos 50 años.

El director de Estudios y proyectos, Alonso García Armenta, señaló que la obra contempla una perforación exploratoria de 50 metros de profundidad, en el predio donde se ubica actualmente la Galería 3, los cuales actualmente pasan por un extracto de piedra con boleo, lo que podría ocasionar ruido.

Informó que atendiendo una instrucción de la dirección general, este lunes 5 de septiembre se realizó una reunión con vecinos, en la que se acordó emprender acciones emergentes para mitigar molestias generadas

por la maquinaria, por lo cual, de manera inmediata se han hecho adecuaciones en la obra, tal es el caso de la colocación de placas de unisel en un sector, de tal manera que el sonido se disperse, entre otras medidas.

Agregó que se irán reforzando las acciones de mitigación con el paso de los días hasta llegar a un punto óptimo este debido a que el proceso de obra contempla trabajos continuos las 24 horas del día, por lo que en caso de detener los trabajos, podrían presentarse derrumbes en el troncal de bajada y a su vez dar pasos atrás en los avances de la perforación.

SEAPAL Vallarta agradece el apoyo y comprensión por la ejecución de estos trabajos, los cuales representan un beneficio a largo plazo para los vallartenses, especialmente para las familias que habitan cerca de esta infraestructura.



Por 52 años de trayectoria profesional

Rinden homenaje al pintor vallartense Javier Niño

* El artista plástico ha puesto en alto el nombre de Puerto Vallarta en México y el mundo durante medio siglo

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El gobierno municipal del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, a través del Instituto Vallartense de Cultura (IVC), rindió este jueves un homenaje al pintor Javier Niño por sus 52 años de trayectoria profesional, acto realizado en el patio central del Palacio Municipal. El artista vallartense es el actual líder del particular estilo naif iniciado por Manuel Lepe, que le da identidad artística a Puerto Vallarta.

Con la representación del Profe Michel, la regidora Sara Mosqueda Torres, presidenta de la Comisión de Seguridad Pública y Tránsito, resaltó que el mar, los ríos y el verde de la montaña de un pintoresco pueblo mexicano, se volvieron la más grande inspiración de este destacado artista, "y gracias a esto, un vallartense pone el alto en nombre de Puerto Vallarta a través

del arte de sus lienzos".

Enfatizó que se trata de un artista consolidado, con más de medio siglo de plasmar su arte, quien "nos inspira y nos enorgullece por todo lo que aporta a la cultura. Su arte nos pinta desde lo más profundo de su ser el viejo Vallarta y tiene algo muy peculiar: nos hace sentir felices. Lo mejor es que su arte no sólo se queda con nosotros los vallartenses, pues sus obras han sido exhibidas en innumerables museos, galerías y colecciones privadas en México y el mundo".

Por su parte, Javier Niño manifestó que su inspiración artística se ha basado en la cultura local, profundamente religiosa, así como en las bellezas naturales de nuestro entorno, que le dejaron huella desde su niñez, y también fueron vetas de inspiración las ricas leyendas, mitos e historias de

aquellos días en que Puerto Vallarta era un pequeño pueblito.

"Estoy muy emocionado y agradecido con el Profe Michel por este homenaje, porque de una u otra forma, cada uno de ustedes deja en mí una pequeña huella que me motiva a seguir adelante", expresó.

El director del Instituto Vallartense de Cultura, Luis Escoto Martínez, subrayó precisamente que el pintor a lo largo de su trayectoria no se ha olvidado de sus raíces y por eso, es merecedor del mayor reconocimiento por su amor a Puerto Vallarta. "Con la herencia que está transmitiendo a través del arte, podemos apreciar escenas inspiradas en fotografías antiguas, pero combinadas con su vivencia personal. Al admirar sus pinturas, la imaginación nos remite al Vallarta alegre, con colores que proyectan vida y tradición".



SEMARNAT, a Comunidad Universitaria

Invitan a participar en la agenda ambiental

* Gracias a la invitación de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales, el Centro Universitario de la Costa, participará en los trabajos de la mesa ambiental, para la elaboración del Plan de Ordenamiento Ecológico Territorial, en Puerto Vallarta

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Dr. Jorge Téllez López, rector del UCosta atendió la invitación de María Luisa Albores González, titular de la SEMARNAT, y donde se ofreció la colaboración de la comunidad universitaria, para fortalecer la iniciativa de los proyectos a elaborar en los municipios de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas.

Asimismo, los investigadores acompañarán iniciativas que permitan decretar áreas naturales protegidas en los tres órdenes de gobierno.

"Nuestra labor será poner a disposición, la capacidad científica que tiene el Centro Universitario, para fortalecer las propuestas que la Federación y el municipio tienen trazado para la región".

Tras quedar de manifiesto la voluntad colaborativa de ambas partes, se acordó realizar en el mes de octubre una reunión entre personal técnico de la Semarnat, con el equipo multidisciplinario del Centro Universitario, a fin de analizar los instrumentos de planeación.

En primer lugar, se trabajará en la conformación del Plan de Ordenamiento Ecológico Territorial y los subtemas que le acompañan. No obstante, también se agendarán temas como el proyecto de Ordenamiento Metropolitana, conservación de la zona, agua, manejo forestal y protección de suelo agrícola. Además de que se considere la capacidad de carga en todos los proyectos.

El Dr. Jorge Téllez López puso en la mesa de trabajo, la amenaza del macro libramiento,

y se respete el trazo original, para que el diseño sea amigable con el medio ambiente. Asimismo, compartió con los funcionarios federales que acompañaron a la Secretaria Albores González, que desde el UCosta se conforma el Instituto de Estudios para el Desarrollo Estratégico para el Occidente, que analizará usos y servicios del territorio y la construcción de una Geo Data Base. Además de contar con 60 investigadores nacionales y 150 profesores e investigadores de distintas áreas.

La titular de la Semarnat María Luisa Albores reconoció el trabajo del Dr. Jorge Téllez y refrendó la invitación de la academia de la Universidad de Guadalajara, a participar en la mesa ambiental.



Trato directo con la población es prioridad para un buen gobierno

Hace compromisos Mirtha Villalvazo con vecinos de La Cruz de Huanacastle

* Se pavimentará la calle de ingreso a la colonia Nueva Era, se reanexará la avenida principal desde el cruce de la 200 hasta el cruce de La Manzanilla y se entregarán televisores a la Escuela Telesecundaria

MERIDIANO/Bahía de Banderas

Como parte del programa Encuentro Contigo, Mirtha Villalvazo, presidenta municipal de Bahía de Banderas, visitó la colonia Nueva Era, ubicada en la Cruz de Huanacastle.

En esta localidad escuchó las inquietudes de los vecinos quienes principalmente se refirieron a la situación en la que se encuentran las vialidades de su colonia.

Los habitantes de la Nueva Era solicitaron a la presidenta la instalación de un semáforo para mayor seguridad peatonal. Mirtha Villalvazo se comprometió a dar un seguimiento a sus solicitudes.

Además de esto, la alcaldesa prometió donar cuatro pantallas de televisión para la Telesecundaria

de la localidad, así como también señaló que se reanexará en su totalidad la arteria principal que cruza a La Cruz de Huanacastle, esto con un costo de 37 millones de pesos, además de que será pavimentada la calle de acceso a la colonia Nueva Era.

"Podemos hacer los mejores reanexamientos, pero es importante que todos cuidemos las calles, que hagamos lo que nos corresponde, como mantener limpio el frente de nuestras casas y que no saquemos la basura en cuando no corresponde. A todos los pueblos les va a tocar ténganme paciencia ya que hay que seguir los procesos de licitación. Vamos a atender las necesidades de todos" Así lo dijo Mirtha Villalvazo.



Al ganar medallas en los Nacionales CONADE 2022

Atletas jaliscienses recibieron sendos estímulos económicos

** Ayer se llevó a cabo el festejo para la Selección Jalisco ganadora de los Nacionales CONADE en Selva Mágica; Jalisco tiene lo mejor del deporte en México, indica Enrique Alfaro*

MERIDIANO/GDL, Jal.

Por primera vez, desde que Jalisco es campeón absoluto del deporte infantil y juvenil en México, el Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, encabezó la entrega de estímulos económicos por más de 12 millones de pesos (mdp) para las niñas, niños y jóvenes que se hicieron acreedores a medallas de oro y, por primera ocasión, a los que obtuvieron plata y bronce en los Nacionales CONADE 2022, reservando también el reconocimiento a los que logren medalla en los próximos Paranales Nacionales CONADE a celebrarse en noviembre.

El récord de la entidad fue roto por la Selección Jalisco al acumular 935 metales de los cuales 389 fueron dorados, en el evento deportivo más importante de México. Son 977 atletas los que recibirán el estímulo deportivo, 489 ganadores de oro; 254 ganadores de plata y 234 de bronce. Las y los medallistas de oro recibirán entre 9 y 25 mil pesos; por medalla de plata se otorgarán 7 mil pesos, y por bronce serán 5 mil pesos, a repartirse en 10 meses.

"Quiero decirles una cosa, lo que ustedes vivieron y lo que van a vivir en todo su proceso de preparación para el siguiente ciclo, debe llenarlos de alegría, porque hicieron algo que es muy difícil en la vida, se llama trascender, se llama ir más allá de lo que creemos posible, se llama poner a prueba a uno mismo y ustedes hicieron eso. Llenaron de orgullo a sus familias, a su estado y estoy seguro que se llenaron de orgullo también ustedes como personas", expresó Alfaro Ramírez.

"Son, se los repito para que no se les olvide: no solo lo mejor de Jalisco, sino lo mejor de México. Hay que seguir esta ruta. Jalisco este año rompió un récord, tantos años siendo campeones, pero en este logran más medallas de oro que nunca en la historia, y eso habla del trabajo de sus entrenadores, de los equipos de participaron en esto, y por supuesto del CODE", ratificó.

Los estímulos de los primeros tres meses se entregan este día, y lo correspondiente al próximo trimestre lo recibirán los primeros días de diciembre, informó el mandatario. Asimismo, invitó a los campeones y campeonas a un partido de las Chivas en el estadio Akron, para extender los festejos. En la celebración, donde se entregaron de manera simbólica tres cheques, consistió en que cientos de deportistas seleccionados de todas las disciplinas olvidaron este jueves sus extenuantes sesiones de entrenamiento, para dar rienda suelta a la celebración en el parque de diversiones Selva Mágica, por su primer título en los Nacionales CONADE, evento que sustituye la que por años fue Olimpiada Nacional.

Fueron cerca de 800 deportistas los que acudieron de los mil 550 que representaron al estado en los Nacionales. Alfaro Ramírez felicitó a quienes lograron extender la racha de campeonatos después de haber ganado durante 20 años consecutivos la Olimpiada Nacional.

Por su parte, Fernando Ortega, director general de CODE Jalisco, poco antes de dar paso al festejo oficial para los medallistas y no medallistas, indicó que hoy se dan

cita lo más selecto del deporte local, que dejaron a un lado horas de convivencia familiar, reuniones personales y eventos festivos para dedicarse y concentrarse en sus entrenamientos con los equipos técnicos, lo que valió el esfuerzo empeñado.

"Han dejado incluso de lado la parte familiar y de amigos para poder convertirse en ídolos positivos que conmuevan, que motiven a las generaciones y que desde luego representen a todos los distritos y a todos los municipios", indicó Fernando Ortega.

Jalisco relegó en segundo lugar a Nuevo León, su acérrimo competidor durante muchos años; en tercer lugar, quedó Baja California.

Estuvieron presentes diputados locales que se comprometieron a seguir haciendo los esfuerzos presupuestales para estimular al deporte en Jalisco.

Deportistas de las 52 disciplinas convocadas estuvieron presentes este día para disfrutar de manera extrema un día dedicado totalmente a ellos en el parque de diversiones, para celebrar el haber cumplido con el objetivo que empeñaron en el abanderamiento de la selección el pasado mes de mayo.

PARA SABER MÁS:

- 489 deportistas de Jalisco ganaron medalla de oro
- 254 ganaron plata
- 234 obtuvieron bronce
- Los ganadores del oro obtendrán entre 9 y 25 mil pesos entre 10 meses
- Por medalla de plata se otorgarán 7 mil pesos entre 10 meses
- Por bronce se otorgaron 5 mil pesos repartidos en 10 meses



La estrategia se basa en acciones de prevención social de las violencias y la prevención de adicciones

Arranca programa de fortalecimiento a factores de protección en planteles de protección en planteles

** Se aplicará de forma conjunta entre la CGES a través del Centro de Prevención Social del Estado, la Secretaría de Educación Jalisco y el Consejo Estatal Contra las Adicciones*

** Entre los temas que se abordarán se incluyen ambientes familiares positivos, cultura de la legalidad, violencia en el noviazgo, ciberseguridad y contra el uso y abuso de sustancias legales e ilegales que generan adicción*

MERIDIANO/GDL, Jal.

Con el objetivo de difundir acciones de prevención social de las violencias enfatizando la prevención de adicciones, la Coordinación General Estratégica de Seguridad, a través del Centro de Prevención Social del Estado de Jalisco inició en el municipio de Coluca el programa Factores Protectores de Prevención de Adicciones en la Población Escolar.

Estas acciones se realizarán de forma coordinada con la Secretaría de Educación Jalisco y el Consejo Estatal Contra las Adicciones y constarán de actividades de prevención primaria destinadas a jóvenes de planteles de educación básica.

El Coordinador General Estratégico de Seguridad, Ricardo Sánchez Beruben, enfatizó la necesidad de abordar los temas de seguridad con una visión más amplia, que no solo se limiten a las acciones policiales y que involucre la reflexión de los riesgos a los que estamos expuestos.

"Muy pocas veces nos preguntamos cómo es que uno puede participar en construir la seguridad; pero aquí es donde debemos recordar que la seguridad se construye entre todas y todos, y se construye de una forma muy sencilla, haciendo equipo, y aquí es donde todas y todos ustedes se pueden dar cuenta que la seguridad empieza por nosotros, que la seguridad empieza identificando cuáles son los riesgos y los problemas".

Por su parte, el Secretario de Educación en Jalisco, Juan Carlos Flores Miramontes, exhortó a padres de familia y al personal docente a cerrar filas y a trabajar de forma coordinada como desde hace cuatro años se viene haciendo en Recrea, educar para la vida.

"Estos esquemas preventivos valen oro, aprovéchenlos, conozcan a fondo los riesgos, porque el conocimiento va a formar su inteligencia, pero la perseverancia va a formar su voluntad y es a lo que le apostamos, a que crezcan en

inteligencia y voluntad para que sean felices".

Entre las acciones que se realizarán en esta estrategia, destaca la elaboración de un diagnóstico a través del cual se detecten los factores de riesgo que afectan a la comunidad escolar y se defina cuáles son los recursos de protección que se deben trabajar en cada uno de los planteles escolares.

De igual forma, se conformarán comités escolares que habrán de apoyar en la difusión de las acciones preventivas, estarán integrados por 10 estudiantes de los tres grados (5 mujeres y 5 varones), 2 padres o madres de familia y 1 un docente de la escuela, quienes serán capacitados previamente.

Finalmente, como parte de la estrategia Espacios Jalisco para la Prevención, se impartirán sesiones de sensibilización por parte del Consejo Estatal contra las Adicciones y el Centro de Prevención Social del Estado, con el objetivo de fortalecer factores protectores.

Los temas que se abordarán incluyen ambientes familiares positivos, cultura de la legalidad, violencia en el noviazgo, ciberseguridad y contra el uso y abuso de sustancias legales e ilegales que generan adicción.

Entregan constancias

En el marco del arranque del programa de Factores Protectores de Prevención de Adicciones en la Población Escolar, se entregaron 36 constancias a igual número de funcionarios de 9 municipios que concluyeron el curso "Actualización de contenidos del programa Vive sin Adicciones" impartido por el Consejo Estatal Contra las Adicciones en coordinación con el Centro de Prevención Social del Estado de Jalisco.

El curso fue tomado por personal de los Gabinetes de Prevención Social, Enlaces Municipales de Prevención Social, Participación Ciudadana, Educación, Deportes, Código Violeta y personal de seguridad pública de los municipios.



A través de un megáfono

Cultura Jalisco lleva la lectura a las calles

* Por medio de Megalectura, mediadores de lectura realizan actividades en el espacio público de Guadalajara, Tonalá y Tlaquepaque durante septiembre

MERIDIANO/GDL, Jal.

Megalectura estará presente en las calles de varios municipios de la Zona Metropolitana de Guadalajara (ZMG) durante este mes de septiembre, con narraciones, cuentos, poesías y otras obras literarias a cargo de mediadores y mediadoras de la lectura, quienes toman el espacio público para sorprender a las personas con una lectura realzada con apoyo de un altavoz.

A través del programa de Fomento a la Lectura, la Secretaría de Cultura de Jalisco (SC) planeó visitas desde este 5 y hasta el 29 de septiembre, a los municipios de Guadalajara, Tlaquepaque y Tonalá, las que son posibles gracias a las y los mediadores de lectura quienes hacen un trabajo voluntario dentro de Megalectura.

Con libro y megáfono en mano, el mediador Fernando Villaseñor y otros promotores, han estado ya en sitios como San Martín de las Flores, Santa María Tequepepan y Paseo de Los Tastoanes. Las próximas semanas en punto de las 18:00 horas Megalectura llegará a Las Juntas, Toluquilla y la colonia Atlas. Será en el Expiatorio donde esta gira cierre, en una gran aventura, como la describe el mediador: "Megalectura ha sido una aventura que nos permite como mediadores llevar la lectura a las personas, porque muchas veces se piensa en que dentro de la literatura, los importantes son el escritor y su libro, pero, y qué pasa con la lectura, como estamos acercando ese libro a las personas para que lo lean. Eso es lo que nosotros hacemos, llevamos la lectura a todos lados".

Fernando tiene muchas

vivencias, pero recuerda una en la colonia Atlas donde han estado en otras etapas de la actividad y en donde en la biblioteca "Agustín Vázquez", realizaron un homenaje al escritor con un público muy especial: "Casi todas las ocasiones nuestro público es infantil, pero esa vez nos tocó un grupo de adultos mayores con quienes pudimos revivir la obra de este gran autor. Aquí se hizo una sinergia muy bonita con el director de la biblioteca, quien nos apoyó a reunir a este público para hacer este pequeño homenaje".

Aunque el grupo de mediadores siempre tiene preparado un repertorio de historias para compartir, está abierto a cambiar la estrategia según la comunidad a donde vaya: "Hay lugares en los que poco a poco hemos consolidado pequeños públicos que nos piden historias específicas. A los niños les encantan, por ejemplo, los cuentos de terror".

Megalectura tiene el objetivo de promover en el espacio público la lectura en voz alta, de una manera espontánea, ligera y que atraiga a chicos y grandes. Nació durante los momentos de aislamiento por COVID-19, cuando se hizo necesario acercar la cultura a las personas por nuevas vías: "Nos acercamos a multifamiliares con un cuentacuentos, y poco a poco tomamos más la idea de un flashmob para ir a parques, plazas públicas y canchas de fútbol. A los mediadores se nos ocurrió esta idea y encontramos un aliado en Cecilia Uribe (responsable de Fomento a la Lectura de la SC), quien nos apoyó con los megáfonos y también muchos de nosotros contamos con

teatros kamishibai. En los que nos apoyamos para contar historias", mencionó Fernando.

El mediador, quien además es bibliotecario y escritor, compartió que su presencia en muchas comunidades en situación de vulnerabilidad está acompañada con el regalo de un libro: "Por fortuna tenemos quien nos dona libros sobre todo para niñas y niños, y cuando los regalamos y nos despedimos, y vemos que se quedan con los libros abiertos, leyendo, nos damos cuenta que hacen falta libros así en muchos hogares en donde los niños sólo acceden a los libros de texto, porque no hay dinero para comprar de otro tipo".

Fernando es también uno de los ganadores del concurso de escritura para primeros autores de la SC, "La maleta de Hemingway", y su obra Chapalíum mare con la que participó, será presentada en el Ex Convento del Carmen en el marco de las Jornadas Literarias "Cerca de lo lejos".

El autor hace la invitación: "Si nos ven por ahí un día, no les de miedo, no cobramos, contamos cuentos y nos gusta reunir mucha gente para que conozcan la lectura, las y los mediadores, somos el medio para llevar los libros y la literatura a las personas".

Esta actividad se enmarca en el programa de la SC dentro de Guadalajara, Capital Mundial del Libro. Cultura Jalisco les invita a seguir sus redes sociales para darse cita en los espacios donde próximamente habrá lectura con megáfono: <https://www.facebook.com/CulturaJalisco> (<https://www.facebook.com/CulturaJalisco/>)



Abunda la desinformación, lamenta titular

Niega IPEJAL propuesta de reforma a Ley de Pensiones

* "Esto es falso, es mentira, hoy, no existe una propuesta por parte del Ejecutivo ni del instituto en el Congreso para hacer algún cambio o iniciativa de reforma a Ley de Pensiones del Estado", subraya Héctor Pizano Ramos

MERIDIANO/GDL, Jal.

Ante la ola de desinformación que han generado algunas voces sobre una supuesta nueva reforma a la Ley del Instituto de Pensiones del Estado que agrede a presentes y futuras jubilaciones, el director del IPEJAL, Héctor Pizano Ramos, lamentó que intereses ajenos al instituto provoquen confusión y miedo entre afiliados y jubilados.

"Esto es falso, es mentira, hoy, no existe una propuesta por parte del Ejecutivo ni del IPEJAL en el Congreso para hacer algún cambio o iniciativa de reforma a Ley de Pensiones del Estado", subraya Pizano Ramos.

En la actualidad se vive

un momento crucial para la toma de decisiones que fortalezcan al fondo de los trabajadores y, con ello seguir garantizando su acceso a la seguridad social.

Sin embargo, desde el Ejecutivo Estatal y desde el instituto de Pensiones, se hizo el compromiso de que ninguna iniciativa será considerada sin el aval de las y los trabajadores tanto activos como pensionados.

Asimismo el director de Pensiones, aclaró la desinformación generada respecto a que no se está proponiendo aumentar la edad para la jubilación y tampoco hay una propuesta para incrementar la aportación de los

trabajadores, además es falso que se busque individualizar las cuotas.

"Debemos hablar con la verdad. No se dejen engañar ni manipular por voces que tienen intereses más allá del bienestar común de los trabajadores del Estado y sus municipios. Lo repito, no habrá cambios ni reforma a la Ley de Pensiones sino es propuesta de los trabajadores y los pensionados".

Agrega que el compromiso de esta administración es trabajar para seguir dando viabilidad al instituto y seguir cumpliendo con los compromisos que se tienen como son: el pago de pensiones, de préstamos y servicios médicos.



Jalisco es el primer lugar en producción de cerdo, con 481 mil toneladas al año

SADER Jalisco invierte 17 mpd en apoyos para el sector porcícola

* Se entregaron recursos para un total de 77 proyectos de productores y productoras

MERIDIANO/GDL, Jal.

Ante el hecho de que la porcicultura jalisciense encabeza el liderazgo nacional en la producción de carne de cerdo, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) ha reforzado la vinculación con las y los productores porcícolas en esta administración, resaltó la titular de la dependencia, Ana Lucía Camacho Sevilla.

Como muestra de tal vinculación, la funcionaria presidió el acto de entrega de recursos del Programa para el Fomento a la Producción y la Tecnificación del campo en su componente de Proyectos Productivos Porcícolas que benefició a 68 productores con 10 millones de pesos; y del Programa de Acción del Campo para el Cambio Climático en su componente de Manejo de Aguas Residuales para las Unidades de Producción que se canalizó favor de 9

productores con 7 millones de pesos, en base a los parámetros de las reglas de operación.

En acto realizado en las instalaciones de la Unión Regional de Porcicultores de Jalisco en El Salto, la funcionaria estatal resaltó: "vamos a entregar aproximadamente 17 millones de pesos en apoyos que son de 200, 300. En el de Acción del Campo para el Cambio Climático son hasta 700 mil pesos, son apoyos considerables".

A su vez, el dirigente del gremio porcícola, Jaime Enrique de Alba Campos, además de agradecer los apoyos por los mencionados programas, también reconoció la valiosa aportación del Gobierno de Jalisco de monto de 26 millones de pesos como fondo de garantía, para el fideicomiso establecido a fin de prevenir enfermedades exóticas de los cerdos, sobre todo la fiebre porcina africana.

EL DATO

Jalisco ocupa el primer lugar con una producción de 481 mil toneladas anuales de cerdo en pie, con un valor en la producción de 13 mil 806 MDP, lo que representa 22.84% del valor nacional.

En Jalisco existen 41 asociaciones de porcicultores.

En el año 2021 había 794 productores, propietarios de 1.117 granjas porcícolas.

La Región Altos Sur es la principal productora de porcinos con un total de 189,945 toneladas.

Los municipios con mayor producción de cerdo en Jalisco son:

San Juan de Los Lagos (92,308 toneladas).

Tepeatlán de Morelos (64,326 toneladas).

Arandas (53,514 toneladas).

Acatic (36,127 toneladas).

Lagos de Moreno (30,310 toneladas).

FUENTE: SIAP-SADER Federal.



Viaja a
12 meses
sin intereses
Este mes patrio

+10% y 19%
DESCUENTO EN WEB Y APP



3, 6, 9 y 12 meses sin intereses

Reserva en Call Center
33 3 111 8770
www.vallartatplus.com

Reserva en Call Center
33 3 111 8770
www.vallartatplus.com

Reserva en Call Center
33 3 111 8770
www.vallartatplus.com